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［説明］
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議 案

(15) 令和４年度中学校卒業予定者の第２次進路希望調査結果の概要について
教育企画室

松 坂 委 員 来年度以降や今後ですが、定員の減らし方については今後どのように決めてい
く予定ですか。

鷹 野 美 香

生 涯 学 習 課 長 成 島 仁 教 育 企 画 室
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［説明］

松 坂 委 員 よろしくお願いします。

岡 部 委 員 塩山高校についてオープンキャンパスでもっとアピールしてもらいたいと度々
お話ししています。風土や風評など色々とあるかと思いますが、魅力ある学校
づくりに今後も努めてもらえればと思います。

【 了 知 】

(16) 令和６年度採用山梨県公立学校教員選考検査の変更点について
義務教育課

岡 部 委 員 幼稚園の先生は、非認知能力を育成するために色々なことを勉強なさってい
て、小学校教師として心理的な面や遊びの面から考えても非常に有効的だと思
います。山梨県は、幼保あるいは小学校１年生と連携している教育を昔からし
ていて、先生方同士の連携を取っていたと思います。そういう意味で幼稚園教
諭の免許を取得している者の加点は必要だと思うのですが、県内の大学だけに
周知するのでしょうか。それとも県外にも周知するのでしょうか。

高専が新しくＩＴ企業の資金で今作られているところがありますよね。そうい
う全国的に、例えば工業高校などの、そういった専門高校をもう一度全体的な
戦略の中で見直していかないといけないのではないかという気がするんです。
だからそういうところも全体的に、例えば県の政策とか、そういったところも
考えながら方向性を打ち出していく必要があるのではないかなと思いますの
で、ぜひその辺も少し検討しておいてもらうと良いのかなと思いました。

望 月 室 長 全日制の公立高校の定員につきましては、私学との話し合いによって毎年高校
の定数を何人にするか決定しております。そちらに基づいて定数を定めること
になりますが、生徒の減少数などを勘案し、公私比率、公立と私立の割合も勘
案した中で公立高校の定員が決定されるというプロセスになります。

望 月 室 長 わかりました。ありがとうございます。
そういったことも含めて今後、研究や検討をしていきたいと思います。

松 坂 委 員 今後かなり生徒数が減ってきますよね。そうすると、ただ今まで行っているよ
うな形だけではなくて、今後の政策的な定員の決め方を何か定めておかない
と、あと１０年間ぐらいで急激に人が減っていくと思うのです。そうすると、
私学との調整だけで、それは全体人数のところだと思うのですけれど、例えば
工業高校とか普通科高校とか、ある程度政策的に何か考えを示しておかないと
いけないのではないかと思っています。

望 月 室 長 当然、今後の生徒数の減少を踏まえて、今色々なことを実際に研究していると
ころです。実際に今後の高校の在り方については、まず事務局で案を出した後
に高等学校審議会がございますので、そちらで今後の高校の在り方について検
討して、諮問、答申という形で高校の在り方を定めていくという流れになりま
す。

松 坂 委 員
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［説明］

［説明］

岡 部 委 員 全国もやはり下回っているのでしょうか。

金 井 課 長 はい。

【 了 知 】

(18) 令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について
保健体育課

(17) 少人数教育推進検討委員会報告書について
義務教育課

岡 部 委 員 日本の学校は学習だけでなく、子どもたちの居場所や成長の場所づくりであ
り、先生は重要な役割を持っていると思います。少人数であればあるほど子ど
もを見ることが出来る、非常に成果が上がってきているという本当の現場の声
を聞こうと意見を吸い上げてまとめてくださっていて嬉しく思っています。少
人数教育推進検討委員会の委員には、もう財源が認められたというような情報
について話をしているのでしょうか。

秋 山 課 長 昨日知事から年頭挨拶の際に少人数教育の話がありまして、教育委員の皆さま
にも昨日メールにて報告させていただきましたが、検討委員会の方々も同じく
メールで知事が発言した内容を報告しております。

岡 部 委 員 ありがとうございました。
とにかく文科省も非常に推奨しているわけですし、本当に効果が認められる良
い施策であり山梨の誇りだと思いますので、非常に嬉しく思っています。あり
がとうございます。

秋 山 課 長 県内だけでなく、今年受験があった大学には、その大学の学生センターに毎年
要綱やポスター等を送り周知していく予定でおります。

岡 部 委 員 はい、わかりました。文科省もこれからは教員採用を早めたいと言っていま
す。企業の採用時期と教育実習が重なることもあるんですよね。採用の前倒し
など、今後情報が入れば教えていただきたいと思います。

秋 山 課 長 今後、情報を集めてお知らせしていければと思っております。
よろしくお願いします。

岡 部 委 員 ありがとうございます。

【 了 知 】
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〔　教育長閉会宣言　〕　

以　　　上

降籏教育次長 この体力測定が毎年少し全国的に低下傾向になっているのは、今お話したとお
りでコロナ感染症を気にしながらの取り組みになっているからだと考えていま
す。感染症が広がる前は朝のマラソンや休み時間に校庭で遊びましょうという
ことが結構推奨されていましたが、今は控える傾向にあります。最近またコロ
ナ感染症やインフルエンザが流行りかけているので、難しいさじ加減が求めら
れるところではあるのですが、運動強度を強めていくことを意識しないと、な
かなかコロナ感染症前のような体力は回復しづらいのではないかという仮説を
私たちは持っています。このため、徐々に学校生活を日常に戻していくのです
が、どうしても以前より体を動かす機会そのものが戻り切れてないというとこ
ろで、こういった結果が出てきてしまっているのではないかと思います。この
辺りは少し意識して、次の指導重点の中で子どもの身体を動かす活動を意識し
て取り入れていこうと考えているところです。目指せやまなしチャンピオンな
ども非常に重要だと思っており継続しているのですが、体力結果が下がってき
ているところを見ると、本当にこれが有効なのかと考えたりもします。良い取
り組みであり一定の効果は出ていると思うのですが、そこだけ切り取ってしま
うと、本当に効果が出ているのかなと思う部分もございますので、今、岡部先
生の貴重なご意見を受けて、子どもの体力をどうやって向上させていくのか、
これから考えていければと思っております。

岡 部 委 員 やはりコロナ禍の影響かと思います。でも現場の先生は、運動会も体育的行事
もコロナ感染症のために接触しないよう構成を工夫するなど頑張っています。
その中で保健体育課も、最初にコロナ禍でソフトボールの投げが出来なくなっ
た時に、すぐにユーチューブで投げの動作について配信したり、講師として各
学校を回って指導をなさったと聞いています。非常に有意義だったと思うので
すが、一過性ではなく、まだそういう指導は行っているのでしょうか。それ
と、一番目指せやまなしチャンピオンという取組を、どれだけの学校がやって
いるのでしょうか、何パーセントぐらいやっているのでしょうか。これだけ良
いものはないですよね。実際に優秀者は教育長から表彰されるということもあ
るのでしょうか、あるいは単に学校に頑張りましたねというだけなのか、教え
ていただければと思います。

金 井 課 長 まず今、投運動について特化した取り組みをやっており、全ての小学校を回る
ということを考えまして、今年度は約３０校に行き、来年度は残りの３５校ほ
どの学校を訪問する予定でおります。実際には総合型スポーツクラブで指導し
ている方を講師に、低学年を中心に投運動の取り組みを来年度も行ってまいり
たいと思っております。
目指せやまなしチャンピオンの参加状況につきましては、コロナ禍になりまし
てかなり減っているというのが現状です。具体的に何パーセントという数字は
出してはないのですが、以前のように休み時間の取り組みとして学校現場があ
まり出来ていない状況があります。現在も賞状の伝達については、各学校に送
付し、各校ごとの対応をお願いしている状況でございます。

岡 部 委 員 学校便りに、県から表彰してもらったということが載っていないんですよね、
意外と。これほど嬉しいことはないと思うのですが、やはり認知が低いのかな
と思いますし、例えば委員会活動に組み入れるとか、縦割りで行うとか、委員
会活動を使って朝体操をやっている学校はいっぱいあるわけですから、これに
挑戦してみましょうと宣伝してほしいなと思っています。中身はすごく良いも
のだと思いますので。よろしくお願いします。

金 井 課 長 周知に努めて参ります。

【 了 知 】
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